



発行日 2022年5月20日 発行者 社会福祉法人 椿福社会

# つばき 第82号

〒538-0031 大阪市鶴見区茨田大宮2丁目2-25

電話 06-6911-1002 FAX 06-6911-1006 Web <http://tsubaki-fukushikai.com/>

感染症対策を  
引続き  
頑張りましょう

## 法人から ❀ 新年度を迎えるにあたり、ご挨拶をさせていただきます。

昨年度は利用者の方やご家族の心温まるご協力とご支援を賜り、椿福社会も大過なく1年を終えることができました。そしてこの桜満開の頃、新年度を迎えることができましたことを心より感謝申し上げます。

新型コロナウイルスの感染拡大が収まらない状況が続き、宿泊や飲食業をはじめとする多くの産業が影響を受けています。感染症は、どんなに注意をしても感染力が強く、いかんともし難いものです。昨年度は法人内でも感染者が出てしまいましたが、それでも出来る限りの努力を法人挙げて行なった結果、最小限の被害に収まったと思っております。また、入所系の事業所においては、感染拡大の状況の中、ご家族の面会制限に協力頂いたことについて感謝申し上げます。

さて4月に入りまして、まん延防止等重点措置解除後、私達の期待とは裏腹にまたしても感染拡大の兆しが出ております。ご家族の方々には長い期間、面会の中止をお願い申し上げているところですが、新年度に入りまして昨今の状況を勘案しますと少なくとも楽観を許せる状況ではないように思われます。

私たち職員一同、今後も利用者の方に毎日安心して暮らして頂く為にも、「手洗い」「マスク」「3蜜」「不要不急の行動」を慎み、安全な施設運営を行って参りますので、ご理解とご協力をよろしくお願い申し上げます。最後になりましたがご家族皆様の益々のご健勝を祈念申し上げ新年度のご挨拶とさせていただきます。

理事長 高部 真実

## contents

第82号

バックナンバー  
あります。



椿福社会の  
ホームページに

- ▶ 新年度挨拶 ..... 1
- ▶ 今年度の事業方針 ..... 2
- ▶ 副施設長就任のあいさつ、新人職員紹介 ..... 3
- ▶ 事業所の行事紹介、後記 ..... 4

## ワークセンターつるみの郷

生活介護事業は日課を充実させて利用者の方が楽しく健康に過ごせる取り組みを行います。コロナ禍で開催を中止・縮小していた行事を可能な範囲で再開し、さらに工夫を加えて充実した内容を提供していきます。

就労継続支援B型事業では工賃向上計画に基づいて、各作業の技術力を高めて工賃の向上を実現します。農園事業や製パン事業では販路拡大していきます。また、多機能型事業所としての強みを生かして事業所全体での取り組みを活発化し、地域の方に知っていただき交流を深められるような活動をしていきます。

## グループホームつばき

新型コロナウイルス感染拡大に伴い、グループホームでの生活が大きく変わり、休日も自室で過ごす時間が増えました。各ホームの利用者が集まって開催する自治会や誕生日会も中止になり、外出や家族や後見人との面会なども控えていただくこともありました。

今年度は、コロナ禍の中でも行える行事や外出、ホーム内での取り組みなど衛生面も配慮しながら、利用者一人一人が充実した生活を送ることができるように支援します。

## つるみの郷

つるみの郷の今年度の重点課題として施設1階の全面改修し、テラスをつくり、開放的な空間を創設し、また高齢化により、介護度が高くなる利用者に安心して入浴してもらえるよう特殊浴槽の導入、訓練作業室の追加等、日常的に1階スペースを有効的に活用していきます。4月より支援センターひまわりを併設することで、地域移行の取り組みを日常的に連携しながらすすめていき、移行先の調整等、ご家族と相談しながらすすめていきます。

## つるみ更生指導所

2022年度、つるみ更生指導所は作業と余暇活動を組み合わせた日課で過ごします。作業をするための道具を工夫して作業に取り組み、工賃を使った買い物や、散歩やダンスなど楽しくリフレッシュできる内容や、創作や学習などの活動にも取り組みます。また安全でおいしい給食に力を入れていきます。

2022年度も利用者の方たちが楽しく通所できる事業所作りをしていけるよう、職員一同頑張りますのでよろしくお願いいたします。

## ホームヘルプセンターひまわり

利用者の自主性を尊重し、自立した生活ができるように支援します。利用者への介助をし過ぎて一方的な支援をするのではなく「自分でできることはやってもらい、できないことを支援する」ことを心がけて支援します。

移動支援は、コロナ禍の影響で時間短縮、公共交通機関使用の自粛など自由に外出しにくい状況にあります。その中でも利用者さんが楽しく外出できるように行き先などを工夫して取り組んでいきます。

## 支援センターひまわり

在宅の障がい者に対するサービス等利用計画の総合的な援助方針を事業所間で共有しながら調整や連携を図り作成し、共通認識をもって利用者へ寄り添って支援できるよう努めていきます。また、今年度からつるみの郷に事務所を移転し、地域移行の対象者に対して、地域生活への不安を取り除き、安心して充実した生活を送れるよう関係機関と連携しながら進めていきます。

## 副施設長就任のあいさつ

この度、つるみの郷からつるみ更生指導所へ副施設長として異動致しました、平山 文子です。つるみ更生指導所へは、5年ぶりに赴任致します。一からのスタートと思い、日々研鑽に努めてまいります。昨今の世界情勢不安と新型コロナウイルス感染拡大の収まりが見えない中、「世界平和」とは何か考えた時に、マザーテレサの言葉が目にとまりました。世界平和とは、「家に帰って家族（目の前の人）を愛すること」だと話されていました。大きな変化や

達成を求めることは大変ですが、目の前にいる当事者（相手）に寄り添い、心を通い合わせる支援が日々できれば、マザーテレサの言う輝かしい未来へ近づけるのではと思います。ご利用者様、ご家族様、関係各所の皆様のお力をお借りして、椿福社会と繋がりのある方々の暮らしが、明るく穏やかでありますよう、微力ではございますが頑張っております。皆様、ご指導の程よろしくお願い申し上げます。

## 新人職員紹介

①配属先 ②抱負と趣味や休みの日の過ごし方

たけおゆうき  
竹尾 優希



①ワークセンターつるみの郷  
②私は椿福社会に入社し、利用者様に寄り添った支援が出来るように日々学びに励んでいきたいです。また、早く仕事内容を覚え利用者様や家族様、職員の方に信頼して頂けるようになりたいです。

私の休みの過ごし方は友人とお買い物をしたりペットの散歩をのんびり過ごしています。

ごとうあいな  
後藤 愛奈



①つるみ更生指導所  
今年大学を卒業して就職した、後藤 愛奈です。まだまだ至らないところはございますが、みなさんと少しずつ信頼関係を築いていけたらと思います。

趣味は映画やアニメを観ることが好きなのですが、今はロックダンスが楽しくて休日はロックダンスの練習をしています。

いのうえあおい  
井上 碧



①ワークセンターつるみの郷  
②4月から製パン配属になりました井上碧です。社会人としても未熟でまだまだ分からないことだらけで不安ですが、日々努力していきたいと思っています。

よろしくお祈いします。

趣味は気まぐれにお菓子を作ったり、ゲームをすることです。私はホラーゲームが好きで、休みの日はそのジャンルのゲーム実況を見たり、近々バイクの免許を取りに行くので、乗りたいバイクの画像を眺めたりして休日を過ごしています。

たなか  
田中 まなみ



①つるみの郷  
②私の今年の抱負は、社会人としての働き方や環境に身体を適応させることと、自分が今、何に困っているのかを考え素直に上司に相談することです。

趣味は、寝る・食べる・買い物・マイクラフト(ゲーム)です。

休日は基本的に家族や友人たちと過ごしますが、周りど都合が合わないときは、録画の消化をしたり、部屋の片付けをしたりしています。初めての経験ばかりで不安ではありますが、1人で抱えず上司に相談しながら、張りますのでよろしくお祈いいたします。

## つるみ更生指導所

4月5日(火)に鶴見緑地へ4つのグループに別れて、花見に行きました。天候にも恵まれ、少し汗ばむほどの気候でした。暑さを感じながら、少し疲れて歩いていましたが、現地に着いて、桜や花を見ると「きれい」と元気な顔になっていました。現地について、早々とお弁当を食べて、遊びを楽しんだり、散策をして色々な所を見て回るなど、それぞれのグループで色々な過ごし方をしました。

桜の木の下でお弁当を食べた後は、それぞれにジュースやアイスクリーム買って、花見行事を楽しみました。



## ワークセンターつるみの郷

3月14日(月)にホワイトデー行事でワッフルメーカーを使って初めてワッフルをみんなで作りました♡

生地を流し込んで「できるのかな?」「店で売ってるようなワッフル模様ができるのかな?」と不安な表情をしていましたが、焼き上がり時間がきて、蓋を開けてみるとお店と同じワッフルが焼き上がっていました(#^^#) 美味しそうな匂いがして、イチゴやフルーツ、クリームをトッピングして美味しく頂きました(×0>.<0)♡



### 後記

新年度を迎え、各部署新体制が始まりました。慣れない仕事も増え、慌ただしく日々を過ごしています。

行政とのやり取りや利用者の受診対応など、これまで体験したことがないことばかりで戸惑うことが多く、他の職員の手を借りながらなんとか対応している感じですが、一日も早く慣れて

いきたいと思います。新人の人も同様に戸惑うことばかりと思いますが、分からない時は一人で抱え込まずに他の職員の手を借りて一日も早く慣れて欲しいと思います。

お互い大変なことと思いますが、挫けずに仕事を頑張っていきましょう。(K・K)